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ACTA DE REUNIÓN MESA DE DIÁLOGO N° 1 UCM TALCA. 

TEMA: ACADEMIA – TRANSPARENCIA – INFRAESTRUCTURA – DEMOCRATIZACIÓN 

FECHA:  Jueves, 31 de marzo de 2022 

LUGAR:  Teams  

HORA INICIO: 15:02 Hrs. 

HORA TÉRMINO: 16:18 Hrs 

 

PARTICIPANTES  

NOMBRE  CARGO 

MARY CARMEN JARUR VRAC 

PABLO HORMAZABAL VRAF 

KARIN ALVARADO ROJAS DIRECTORA DGE 

MARIO URZÚA GUAZZONI COORDINADOR ORGANIZACIONES ESTUDIANTILES  

ALONSO TORRES JEFE DEPARTAMENTO SALUD 

MARIA P. POBLETE BRAVO DIRECTORA PROYECTO CALIDAD DE VIDA 

VANESSA PEREZ FUENMAYOR DEPARTAMENTO GESTIÓN DEL CAMBIO 

GABRIEL ALARCÓN GESTOR DEL PROYECTO 

CLAUDIA SEPÚLVEDA LIGUEÑO CCEE DERECHO 

TANIA BARROS SUAZO CCEE PED. EDUCACIÓN FÍSICA 

CATALINA MOYA INVITADA GEOLOGÍA 

ARACELLY AROCA MONTESINO CCEE TEC. MÉDICA 

 

TEMAS DE LA TABLA: 

Coordinador Organizaciones Estudiantiles da la bienvenida a los integrantes de la mesa y da a 

conocer la tabla para esta sesión: 

Tabla 

 Casinos. 

 Proyecto de implementación de la Ley 21.369 sobre el Acoso sexual, violencia y 
discriminación de género en el ámbito de la educación superior. 

 Resumen acuerdos 2021. 
 
Por parte de Estudiantes: 

 Precio almuerzo a estudiantes sin baes 
 Beca de fotocopias año 2022 

 Cantidad de microondas  

 Pago con APP Ticket Junaeb 

 Solicitud para que profesores graben clases  

 Protocolo covid para clases y evaluaciones 

 Recarga en dispensadores de alcohol gel en las salas 

 Ampliar horario de atención de biblioteca 
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 Atenciones médicas presencial (ejemplo, odontología, kinesiología) 

 Maltrato infraestructura 
 

 
PUNTOS TRATADOS. 

Temas y Desarrollo: 

DGE da la bienvenida a primera sesión de mesas de diálogo para el año 2022, presenta a los 

participantes e informa la forma en que se trabajará esta sesión. 

Para evitar lo sucedido el año 2021, donde los representantes estudiantiles, no entregaban temas 

a trabajar o simplemente no se presentaban a las sesiones, es que estas sesiones no se 

suspenderán y al igual que las últimas reuniones realizadas el año pasado, UCM también planteará 

temas cuando sea necesario. 

Estas instancias de participación y diálogo deben siempre ser una prioridad principalmente para 

los estudiantes. 

DGE solicita a estudiantes envío anticipado (mínimo 5 días antes) de temas a trabajar y 

participantes a cada sesión. 

Se da por iniciada la sesión a las 15:02 horas. 

Proyecto de implementación de la Ley 21.369 

Se entrega la palabra a Vanessa Pérez (Departamento de Gestión del Cambio) en representación 

de María Paula Poblete, Directora de proyecto Calidad de Vida, quien nos informará sobre el 

Proyecto de implementación de la Ley 21.369 sobre el Acoso sexual, violencia y discriminación de 

género en el ámbito de la educación superior. 
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Lo que pretende esta ley es promover políticas integrales orientadas a prevenir, investigar, 

sancionar y erradicar el acoso sexual, la violencia y la discriminación de género, proteger y reparar 

a las víctimas en el ámbito de la educación superior, con la finalidad de establecer ambientes 

seguros y libres de acoso sexual, violencia y discriminación de género, para todas las personas que 

se relacionen en comunidades académicas de educación superior, con prescindencia de sus sexo, 

género, identidad y orientación sexual. 

Finalizada la presentación, se entrega la palabra a los presentes para consultas y comentarios. 

DGE, invita a los estudiantes a participar activamente en esta instancia, ya que es un anhelo de 

varios años, el poder complementar el protocolo de acoso sexual existente, hoy es el momento de 

actuar. 
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Representantes estudiantiles, agradecen la información y se comprometen a motivar la 

participación estudiantil, ya que la actualización del protocolo existente era necesaria. 

Casinos  

Para continuar con la sesión, toma la palabra el señor Alonso Torres, Jefe del Departamento de 

Salud y encargado de casinos. 

Alonso conceptualiza la situación actual de los casinos en general, indicando que debido a la 
pandemia estuvieron cerrados 2 años. 
En los meses de diciembre 2021 y enero 2022, se han estado preparando para la apertura, sin 
embargo, existen restricciones de aforo entregadas por el Minsal y que tienen que ver con el plan 
paso a paso. 
Esto ha generado inquietud ya que en comparación del año 2019 al 2022 existe una reducción del 
50% del aforo. 
Para UCM es una preocupación constante entregar un servicio de calidad y que en esta ocasión se 
ve limitado a las restricciones sanitarias producto de la pandemia, por lo que estamos trabajando 
en algunas estrategias de mediano y largo plazo. 
 
Microondas 
 
CCEE Derecho, indica que ahora que han vuelto 100% presencial, muchos estudiantes llevan su 
almuerzo, siendo la cantidad de microondas insuficiente (2 por casino) para el total de estudiantes 
que almuerzan entre 13:00 y 14:30 horas. 
  
Alonso señala que se está trabajando en la gestión de horarios de almuerzo diferidos o break, ya 
que el problema es transversal para todas las sedes. 
En relación a los microondas, existen 8 en funcionamiento, se adquirieron más equipos, los cuales 
serán habilitados a la brevedad, también se reponiendo constantemente. 
Si queremos aprovechar la instancia para solicitar que los estudiantes hagan un buen uso de los 
microondas, lamentablemente no se utilizan solo para calentar comida (casino y cafetería). 
 
Pago con APP Ticket Junaeb 
 
CCEE Tecnología Médica, plantea que se solicita al momento de utilizar la Junaeb, el pago por rut, 
lo que genera una alta congestión. 
Alonso señala, Junaeb ya no entrega tarjetas, los pagos a través de códigos qr, son se reciben en 
supermercados, por lo que dispositivos disponibles son similares a los de red compra. 
 
Precio almuerzo a estudiantes sin baes 

 
CCEE Tecnología Médica, consulta por el precio del almuerzo, específicamente el aumento a 
$2500, ya que la beca cubre solo $1600. 
 
Alonso, señala que producir alimentos, es cada vez más costoso, desde los insumos, materiales y 
producción de alimentos, por lo que mantener el precio del año 2021 era insostenible. 
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Existe un acuerdo con el concesionario para fijar el precio del almuerzo, que sigue siendo un 
precio rebajado en comparación con el mercado. 
Desde el año 2013 a los estudiantes que poseen Baes se les ha mantenido el precio en $1600, pero 
aquí hay que aclarar que la Universidad subvenciona la diferencia, el valor del almuerzo es de 
$2500. 
Por lo tanto, hemos hecho concesiones directas con la beca Baes y la beca de alimentación, para 
no recarga el alza en los estudiantes. 
 
VRAF complementa, La UCM en las negociaciones con los concesionarios, ha solicitado mantener 
los precios bajos para los estudiantes, asumiendo la diferencia, de esta manera, buscamos 
asegurar que los estudiantes tengan su almuerzo. 
Alonso indica, que esta asignación es individual, por lo que solicita no comprar más de 1 almuerzo 
diario con Baes. 
 
Atenciones médicas presencial (ejemplo, odontología, kinesiología) 
 
CCEE Derecho, consulta cuándo volverán las atenciones médicas presenciales. 
 
Alonso como Jefe Departamento de Salud, señala que, desde el 14 de marzo, todos los 
profesionales atienden de manera presencial. 
Los controles de nutricionistas están a la espera de la llegada de estos profesionales para iniciar 
sus servicios. 
Psicólogo atiende de manera híbrida. 
 
Recarga en dispensadores de alcohol gel en las salas 
 
CCEE Derecho, indica que muchas veces al ingresar a las salas o los baños los dispensadores de 
alcohol gel se encuentran vacíos. 
Alonso indica que en ocasiones se encuentran vacíos por el alto uso y también por el mal uso de 
los dispensadores. 
VRAF, solicita canalizar de inmediato esas observaciones a través de DGE para que se puedan 
rellenar. 
 
Beca Fotocopia 
 
CCEE Tecnología Médica, indica que debido a la pandemia y la acumulación desde el 2020 de la 
beca de fotocopias, es difícil que los estudiantes puedan utilizar el total de copias o impresiones, 
es por ello y sabiendo que el segundo semestre se debe comenzar de 0, solicitan que se puedan 
acumular para el 2022-2, las que no sean utilizadas el primer semestre. 
 
VRAF accede a solicitud presentada por estudiantes. 
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Solicitud para que profesores graben clases 
 
CCEE Derecho, indica que debido a los contagios de compañeros producto del Covid, solicitan que 
los docentes puedan grabar las clases. 
VRAC señala, que ante esta situación existen varios matices y para ello están los lineamientos y 
protocolos. 
Se realizó un llamado masivo a la presencialidad, para que no se mal entendiera que deberíamos 
seguir on line, nuestro proyecto educativo es presencial. 
Existen ciertos cursos que se desarrollan en línea, sin embargo, sus evaluaciones son presenciales. 
Con Prevencionista de Riesgo entre otras unidades, se evalúa si existen casos que deberían migrar 
a Teams. En el caso que un curso el n+3 de los estudiantes se encuentra con Covid, todo el curso 
entra en cuarentena por 7 días y sus actividades académicas son on line. 
Si diéramos la orden de grabar todas las clases, existe la posibilidad de un descenso de la 
presencialidad. 
Alonso, complementa que la indicación que se grabe la clase para un estudiante contagiado, es un 
recurso puntual. 
VRAC, recordar que el LMS sigue vigente, si se graba una clase debe quedar el link a disposición de 
los estudiantes. 
 
Protocolo covid para clases y evaluaciones 
 
Estudiantes solicitan información de protocolos de sanitización de salas entre las clases y para las 
evaluaciones. 
Consultan sobre los dispensadores de jabón en los baños, que muchas veces están vacíos. 
VRAC, señala que el aseo y sanitización se realiza en horario nocturno, para no interrumpir las 
actividades académicas. 
Si existe ventilación constante de los espacios. 
Alonso complementa, que la evidencia científica nos indica que el contagio se produce por 
contacto directo y principalmente por el no uso de la mascarilla. 
Los procedimientos de sanitización son preventivos, el uso de mascarilla en las salas de clases es 
obligatorio. 
VRAF señala que no se puede abusar de la sanitización es por ello que el aseo es profundo, pero 
fuera de los horarios de clases 
 
Horario Biblioteca 
 
Estudiantes, habían planteado poder aumentar el horario de atención de biblioteca, lo quedó 

solucionado antes de la sesión. 

Horario a partir del 1 de abril 

Horarios de Atención Bibliotecas SIBIB 

  Lunes a Viernes Sábados Observaciones 

Biblioteca Talca 09:00-22:50 10:00-17:00   
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Biblioteca Curicó 09:00-22:50 10:00-14:00   

Biblioteca Los Niches 09:00-17:45 09:00-14:00 y 15:00-18:30 La atención de los sábados 

es solo cuando tienen 

clases los pos títulos 

(sábado por medio) 

 

Maltrato y destrozos de infraestructura 
 

DGE indica que hace unos días, se recibió un informe, dando parte de una serie de destrozos 
principalmente en los baños, los que nos llama la atención porque son espacios que nos sirven a 
todos. 
VRAF, manifiesta su preocupación y tristeza, lamenta los hechos ocurridos, ya que se realiza un 
esfuerzo enorme para tener todo en orden y el daño producido es para toda la comunidad, 
especialmente como muestra una de las fotos para estudiantes con algún grado de discapacidad. 
Hacemos un llamado y solicitamos su cooperación, para evitar que estos hechos se repitan 
CCEE Tecnología Médica, propone iniciar una campaña para evitar estos hechos. 
CCEE Derecho, lamenta lo ocurrido y señala que ellos reciben los reclamos, pero no tenían 
conocimientos de los destrozos que se realizan algunos. 
 

    

Finaliza sesión a las 16:18 horas 
 
DGE indica que enviará el acta de la reunión a Estudiantes para que pueda ser revisada y una vez 
que se esté de acuerdo poder compartirla con la comunidad y subirla al portal. 
 
Acuerdos. 

 Beca fotocopias, las copias o impresiones que no se utilicen el primer semestre se 
acumulan para el 2022-2. 

 Trabajar en conjunto una campaña de cuidado de nuestros espacios. 
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Firma Aprobación Acta. 

 

NOMBRE  FIRMA 
MARY CARMEN JARUR  
PABLO HORMAZABAL  
KARIN ALVARADO ROJAS  
MARIO URZÚA GUAZZONI  
ALONSO TORRES  
MARIA P. POBLETE BRAVO  
VANESSA PEREZ FUENMAYOR  
GABRIEL ALARCÓN  
CLAUDIA SEPÚLVEDA LIGUEÑO  
TANIA BARROS SUAZO  
CATALINA MOYA  
ARACELLY AROCA MONTESINO  
 

 

                Mario Urzúa Guazzoni.      Karin Alvarado Rojas 
Coordinador de Organizaciones Estudiantiles                            Directora 
          Dirección General Estudiantil             Dirección General Estudiantil. 


